

# Donau Oberösterreich.



## Bad Kreuzen: Oberösterreichs erstes Wanderdorf feierlich eröffnet

Am 18. Mai 2025 war es so weit: Bad Kreuzen in der oberösterreichischen Donauregion wurde offiziell als erstes Wanderdorf in Oberösterreich eingeweiht. Bei einem feierlichen Festakt, begleitet von musikalischer Umrahmung und einer genussvollen Stärkung, übergaben die Ehrengäste, LAbg. Bgm. Anton Froschauer, in Vertretung von Herrn Wirtschafts- & Tourismus-Landesrat KommR Markus Achleitner, und Mag. (FH) Thomas Spitzbart in Vertretung von Mag. Andreas Winkelhofer, Geschäftsführer des Oberösterreich Tourismus, das Dorf seiner Bestimmung.

*„Die Eröffnung des ersten Wanderdorfs in Oberösterreich ist ein bedeutender Schritt für die Förderung des Tourismus in unserer Region. Bad Kreuzen hat sich mit seiner einzigartigen Landschaft und der hervorragenden Wanderinfrastruktur als idealer Standort erwiesen. Dieses Projekt unterstreicht die Attraktivität Oberösterreichs als Reiseziel für Natur- und Wanderfans“,* so Landtagsabgeordneter und Bürgermeister Anton Froschauer. *„Oberösterreichs Naturlandschaften und damit auch das Wandern stehen bei unseren Urlaubsgästen hoch im Kurs. Für 39 Prozent der Urlauber:innen sind Natur und Landschaft ausschlaggebend, sich für eine Reise nach Oberösterreich zu entscheiden. 38 Prozent deklarieren ihren Aufenthalt als Wander- oder Bergsteigerurlaub. Mit attraktiven Wander- und Weitwanderwegen in allen Regionen des Bundeslandes kann Oberösterreich das Bedürfnis der Gäste nach aktiver Bewegung in der Natur perfekt befriedigen. Die Donauregion nimmt mit dem Weitwanderweg ‚Donausteig‘ eine Vorreiterrolle im Wandertourismus ein. Dass mit Bad Kreuzen das erste Wanderdorf Oberösterreichs ebenfalls in der Donauregion liegt, ist eine konsequente Weiterentwicklung des Wander-Angebots mit dem Potenzial zusätzliche Gäste anzusprechen und zu begeistern“,* hebt Mag. (FH) Thomas Spitzbart, Kaufm. Leiter & Prokurist Oberösterreich Tourismus bei der feierlichen Eröffnung hervor.

Karmen Nahberger vom Verein „Österreichs Wanderdörfer e.V.“ überreichte offiziell die Zertifizierungsurkunde und verkündete die Aufnahme von Bad Kreuzen in den renommierten Kreis der Wanderdörfer. *„Bad Kreuzen als Ort mit einer langen Kneipp- und Kurtradition konnte mit einem umfangreichen Wanderangebot auf mehreren Ebenen überzeugen: Mit vier Wanderbetrieben, einem zertifizierten Weitwanderweg, einem zertifizierten Ortswanderweg und Wanderguides für geführte Touren bietet die Marktgemeinde in der Donauregion eine umfassende Wanderinfrastruktur und erfüllt alle Kriterien des Österreichischen Wandergütesiegels. Der 450 Kilometer lange Weitwanderweg Donausteig und die Herzklopfen-Runde sind nur einige der Highlights, die Wanderfans hier erwarten“,* betont Karmen Nahberger vom Verein Österreichs Wanderdörfer bei der Übergabe.



*„Österreichs Wanderdörfer sind seit über 30 Jahren die Expert:innen für Wanderurlaub in Österreich und in allen Bundesländern der Alpenrepublik – außer Wien – vertreten. Wir sind begeistert, dass wir mit Bad Kreuzen überzeugen konnten. Somit hat nun auch Oberösterreich sein erstes Wanderdorf. Ein besonderer Dank gilt der Leader-Region Perg-Strudengau, dem Team des Tourismusverbandes Donau Oberösterreich und allen voran den Tourismusverantwortlichen vor Ort hier in Bad Kreuzen“, freut sich Friedrich Kaindlstorfer, Aufsichtsratsvorsitzender des Tourismusverbandes Donau Oberösterreich. Auch Petra Riffert, Geschäftsführerin des Tourismusverbandes Donau Oberösterreich zeigt sich erfreut: „Die Ernennung zum Wanderdorf ist ein Meilenstein für die Wanderregion Donau Oberösterreich. Durch die Mitgliedschaft bei Österreichs Wanderdörfer und dessen Marketing-Plattform wird sich die Wanderregion Donau Oberösterreich weiter etablieren und neue Gästeschichten ansprechen.“*

*„Die Eröffnung des ersten Wanderdorfs Oberösterreichs in Bad Kreuzen ist ein Meilenstein für unsere Region. Die Zertifizierung als Wanderdorf krönt unsere Bemühungen und zahlreichen Initiativen, den Strudengau als attraktive Wanderregion zu etablieren. Als LEADER-Region sehen wir darin ein hervorragendes Beispiel für die sinnvolle und nachhaltige Verwendung von Fördermitteln, da dieses Projekt den Tourismus stärkt, Arbeitsplätze sichert und die Attraktivität der Region für Einheimische und Gäste erhöht. Ich danke allen Beteiligten für ihr Engagement, das ein starkes Zeichen für sanften Tourismus und regionale Wertschöpfung setzt“, so Leader-Obmann Bgm. Nikolaus Prinz.*

Auch Manfred Nenning, Bürgermeister von Bad Kreuzen freut sich über die Vorreiterrolle seiner Gemeinde: *„Als Bürgermeister der Marktgemeinde Bad Kreuzen bin ich stolz, dass wir das 1. Wanderdorf in Oberösterreich sind. Ich gratuliere allen sehr herzlich, die sich tagtäglich für unsere Gäste einsetzen und lade alle Wanderbegeisterte ein, unsere schöne Gemeinde zu erkunden.“*

Um sich vom 1. Wanderdorf Oberösterreichs zu überzeugen, machten sich die geladenen Gäste und die Bad Kreuzner Bevölkerung im Anschluss an die Eröffnungsreden auf zu einer gemeinsamen Wanderung auf der gemütlichen Dorfrunde mit einer Lab-Stelle auf der Burg Kreuzen und einem Besuch der Ausstellung „Heilkraft des Wassers“.

## **Infos rund um das Wanderdorf:**

### **Naturerlebnis im Strudengau**

Als Startplatz für das Naturerlebnis bietet Bad Kreuzen ideale Bedingungen, um den idyllischen Strudengau zu erkunden. Die Marktgemeinde liegt sieben Kilometer nördlich der Donau bei Grein und lockt mit ihrer jahrhundertelangen Kneippkur-Tradition Wanderfreudige in die hügelige Landschaft des Unteren Mühlviertels. Die sagenumwobene Wolfsschlucht, die Burg Kreuzen und das Aussichtsplateau des Bergfrieds bieten beeindruckende Panoramablicke auf das Donautal und die Alpenkette.



@donauregion



/donauregion



@donauregionOÖ



## Genusswandern in der Donauregion

Wer durch die Donauregion wandert, findet zahlreiche Möglichkeiten für kulinarische Zwischenstopps. Besonders empfehlenswert ist ein Besuch auf der Speck-Alm, einem Bio-Bauernhof mit Mostschenke und Hofladen. Selbstversorger:innen sollten sich einen Jausen-Rucksack mit regionalen Schmankerln vorbestellen und für ein Picknick während der Wanderung nutzen. Ein Geheimtipp ist das Steinzeitgrillen am Schurzmühlbach, wo man auf Vorbestellung ein Grillpaket buchen kann, um am urigen Grillplatz direkt am Bach zu grillen.

## Erholungszeit in Gesundheitsresorts

Nach einer ausgiebigen Wanderung bietet Bad Kreuzen in den vier Wanderbetrieben zahlreiche Möglichkeiten zur Erholung. Im Curhaus Bad Kreuzen sorgen Sportler-Guss oder Massage für eine entspannte Muskulatur. Der Panorama-Wellnessbereich des Hotels Schatzkammer unterhalb der Burg Kreuzen lädt mit Sauna, Dampfbad und Infrarotkabine zum Entspannen ein. Die Wellnessoase Aumühle bietet eine Bäder- und Saunalandschaft sowie moderne Ruhezone. Gemütlich und familiär übernachtet man im Gasthaus Zur Zugbrücke, von wo aus sich viele Wanderungen starten lassen.

Weitere Informationen unter: [www.donauregion.at/wanderdorf](http://www.donauregion.at/wanderdorf)

Nähere Informationen:

Tourismusverband Donau Oberösterreich | Lindengasse 9, 4040 Linz | +43 732 7277-800 | [office@donauregion.at](mailto:office@donauregion.at) | [www.donauregion.at](http://www.donauregion.at)

Bildarchiv & Online-Medienservice: [presse.donauregion.at](http://presse.donauregion.at)

